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Первая газотурбинная 
Такими электростанциями не прочь обзавестись и С Ш А 

Она и сейчас уже красиво 
смотрится - будущая газо
турбинная ТЭЦ, строящаяся 
на улице Гагарина, напротив 
АЗС «Красная». Здесь нет 
еще ни турбины, ни крыши, 
но смонтированные колонны, 
на которые будут навеши
ваться стеновые 
панели,постав
ленные в проект
ное положение 
пиковые котлы и 
другие основные 
элементы главно
го корпуса, 
окрашенные в 
элегантный 
светло-серый 
цвет, создают впечатление 
цельного, законченного 
индустриального ансамбля. 
Который своими очертаниями 
отдаленно напоминает 
архитектурный шедевр 
древнего восточного города. 
Хотя тут все совсем иное и 
суперсовременное - от 
проекта до его воплощения в 
металле, монтажа и последую
щей эксплуатации. 

Поступающее оборудова
ние отличает высокая техно
логичность. Совершенное «по 
форме и содержанию», его в 
заводских условиях собирают 
в крупные блоки и узлы, для 
установки которых непосред
ственно на месте монтажникам 
остается только «крутить 
гайки». В штате командируе
мых на монтаж специализиро
ванных бригад не предусмот
рено даже сварщика. И не 
будь сложностей с финанси
рованием строительства, 
нужный городу объект 
будущей осенью уже мог бы 
вступить в строй действую
щих. 

Компактный главный 
корпус электростанции 
занимает площадку со 

сторонами длиной 24 и 36 
метров, то есть почти втрое 
меньше футбольного поля. А 
для всего хозяйства ТЭЦ 
вместе с забором и подъездны
ми путями достаточно площади 
60 на 120 метров - малость 
побольше футбольного поля. 

При этом ее 
С00РУЖ6НИ6 мощности достаточ-

но, чтобы покрыть 
ТЯКИп около 10 процентов 

электростанций о б щ е й потребное™ 
города в электриче-намечают 

на заводах 
холдинга ММК 

стве и обогреть 
дома в «квадрате» 
от места ее дислока
ции до улицы 
Суворова и от 

Гагарина до (примерно) улицы 
Дружбы. 

Это подлинно инновацион
ный проект ОАО «Энергомаш-
корпорация», в реализацию 
которого город не вкладывает 
ни рубля своих средств. 
Предполагается, что в течение 
трех лет после пуска выраба
тываемая станцией энергия 
будет поставляться на 10 
процентов дешевле, чем на 
ФОРЭМе. Затем вполне 
возможно дальнейшее сниже
ние тарифа. За счет того, 
поясняет руководитель 
дирекции строящегося пред
приятия Александр Булах, что, 
с одной стороны, способ 
производства электроэнергии 
на такого типа станциях имеет 
термодинамический кпд 
значительно выше, чем у 
традиционных тепловых, а с 
другой, - отсутствие потерь 
при передаче энергии, так как 
станция расположена в непос
редственной близости от 
потребителей. 

«Размножением» таких 
энергопредприятий решается 
ряд актуальных задач. Во-
первых, это разумная децент
рализация теплоснабжения. Во-

вторых, создание рынка 
генерирующих мощностей, их 
демонополизация. В-третьих, 
привлечение частного капитала 
в решение проблем городского 
хозяйства. 

В разных городах страны 
уже функционируют, по 
меньшей мере, несколько 
подобных электростанций. 
Одну из них - в Белгороде, 
пущенную в эксплуатацию в 
августе прошлого года, 
А. Булах имел возможность 
видеть в действии. 

- По моим субъективным 
ощущениям, работает практи
чески бесшумно. - рассказыва
ет он. - Чистота и порядок -
идеальные. Диспетчерский 
пункт организован, наверное, 
по последнему слову эргоно
мики. На мониторе компьюте
ра виден весь процесс, все 
параметры, причем укрупнен-
но. Можно щелкнуть мышкой 
и «копнуть» глубже. Если где-
то обнаруживается какое-то 
отклонение от необходимых 
параметров, тут же выдаются 
рекомендации, что нужно 
сделать. То есть автоматизация 
на высшем уровне - никакого 
сравнения с традиционными 
тепловыми станциями; все 
написано, так что и большого 
ума не надо для успешного 
ведения процесса. По-совре
менному предполагается вести 
и ремонтные работы. Разные 
датчики накапливают инфор
мацию о состоянии оборудова
ния, которая через спутнико
вую антенну передается в 
диспетчерский пункт в Санкт-
Петербурге. Компьютерная 
программа опять-таки реко
мендует, что следует выпол
нить при плановой остановке, 
в процессе диагностики. 
Заблаговременно готовятся 
необходимые специалисты и 
инструменты. В назначенное 

время вылетает специальная 
бригада, которая все, что надо, 
проверяет, заменяет и, выпол
нив весь комплекс запланиро
ванных работ, уезжает обратно. 

Стоит отметить, что строя
щаяся в Магнитке газотур
бинная электростанция имеет 
в технической документации 
отличительную букву «М»: 
Это означает, что здесь будет 
использована одна из после
дних новинок отечественного 
энергомашиностроения -
магнитные подушки для 
ротора. Благодаря им, 43-
тонный ротор не на подшип
никах крутится, а как бы 
висит в воздухе, удобно 
устроившись на этих самых 
подушках. В результате ни 
шума, ни вибраций, ни 
проблемы нагревания, а 
значит, отпадает необходи
мость в системе охлаждения 
подшипников, в сложном 
маслохозяйстве. Энергомаш-
корпорация запланировала 
построить в стране 40 пред
приятий с такой технологичес
кой особенностью. Предыду
щая серия - 24 станции -
будет, видимо, достраиваться 
без этого новшества. А 
следующая серия - около 100 
предприятий - будет отме
чаться символами «МЕ», 
означающими еще более 
совершенную технологию. 

Специалисты городской 
администрации по достоинству 
оценили большие возможности 
инновационного проекта. Когда 
от ОАО «Энергомашкорпора-
ция» поступило предложение о 
строительстве электростанции, 
администрация оперативно 
решила все оргвопросы, 
связанные с согласованиями, 
выбором наиболее подходяще
го места под строительство, 
отводом земли и т.п. В резуль
тате, как считает А. Булах, у 

Время гигантских ТЭЦ уходит в прошлое 
нас проект «пошел» быстрее, 
чем в Челябинске, хотя 
областному центру аналогич
ное предложение было сделано 
на три года раньше. О соору
жении газотурбинных электро
станций для собственных нужд 
подумывают уже на калибро
вочном и метизно-металлурги
ческом заводах. Впрочем, 
приглянулись они и в США. 
Там, по некоторым сведениям, 
были бы не прочь возвести 
около 200 подобных объектов. 
Оно и понятно: американцам 
известно, что российское 
энергомашиностроение -
преемник традиций советского 
- является одним из мировых 
лидеров, обладает огромным 
инновационным потенциалом. 

В связи с чем довольно 

странно, что РАО «ЕЭС» 
закупает за рубежом 
газотурбинные агрегаты, 
аналогичные российским. 
Удивительно и заявление, 
сделанное сравнительно 
недавно на одной из пресс-
конференций главой Мин
экономразвития и торговли 
Германом Грефом: Россия, 
дескать, испытывает дефи
цит не инвестиционных 
ресурсов, а инвестиционных 
идей, что грозит ей обвалом 
финансового рынка. В 
Энергомашкорпорации, 
спотыкающейся в реализа
ции своего инновационного 
потенциала о финансовый 
дефицит, этому, наверное, 
немало подивились. 

Александр ЮДИН. 

Парад Победы 
Ветераны Великой Отечественной 
войны не будут участвовать в Параде 
Победы, который пройдет на Красной 
площади 9 Мая. В нем также не будет 
задействована военная техника. Тем 
не менее торжественным маршем перед 
Кремлем пройдут военнослужащие, 
участвовавшие в боевых действиях 
в Афганистане и Чечне. Последний 
парад ветеранов состоялся на Красной 
площади в ноябре 2003 года. 

Субсидии 
Премьер-министр России Михаил 
Фрадков подписал постановление, 
устанавливающее долю федерального 
бюджета в предоставляемых населению 
субсидиях на оплату услуг ЖКХ 
в российских регионах. В соответствии 
с ним, доля дотаций сокращается 
почти вдвое. 

Резолюция 
Комитет конгресса США по междуна
родным делам принял резолюцию, 
призывающую приостановить членство 
РФ в «большой восьмерке». 
Конгрессменам не нравится отсутствие 
в России настоящей демократии. 

ФРАЗА 
Если ты выполняешь свою работу слиш
ком хорошо, тебе уже вовек от нее не 
отделаться, 

«Закон Слауса». 

ЦИФРА Столько иностранных граж-
Л f\ дан проживает на Южном 
• " Урале. 

Т Ы С Я Ч 1 

Кто бьет по рукам следователя? 
ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 

Возникло впечатление, что замес
титель начальника следственного уп
равления УВД полковник юстиции 
Георгий Козлов попутал месяцы -
столько теплого он высказал в адрес 
женщин-следователей. Оказалось, 
шестого апреля исполнился 41 год со 
дня создания следственных структур 
как самостоятельных подразделении 
в составе МВД. 

В день рождения принято подво
дить итоги. А так как женщины со
ставляют абсолютное большинство 
следователей, то им, естественно, все 
лавры. У каждой из них на расследо
вании в среднем по восемь уголов
ных дел. Таков так называемый спе
цифический показатель - нагрузка на 
одного следователя. В нашем городе 
он самый высокий по области. В про

шлом году расследовано 5936 пре
ступлений, в производстве находилось 
8,5 тысячи, направлено в суд 1394. 

Георгий Козлов убежден: неинте
ресных дел нет. Бывает, что преступ
ление само по себе незначительно, но 
интересна личность обвиняемого. 
Или интересен способ доказывания 
совершения противоправного по
ступка. Любое следственное действие 
- это психологическое противобор
ство либо с адвокатом, либо с род
ственниками подозреваемого, свиде
телями потерпевшего. Всяк свою вы
году ищет. 

С принятием нового уголовно-про
цессуального кодекса потерпевшие 
оказались беззащитны, подчеркнул 
Георгий Козлов. На стороне обвиня
емого может быть сколько угодно ад
вокатов: их работа стимулируется 
гонораром. На стороне потерпевше

го, считают, - вся мощь государства, 
но фактически он никому не нужен. 
И нередко главное лицо, которое за
щищает интересы потерпевшего, -
следователь. 

На пресс-конференции полковник 
юстиции отметил, что принятые но
вые УК и УПК имеют как положи
тельные, так и отрицательные сторо
ны. К примеру, такое нововведение, 
как возбуждение уголовного дела 
только с согласия прокурора, бьет по 
рукам. Связанное с долгой процеду
рой согласования возбуждение уго
ловного дела ведет к затягиванию 
следствия, нередко к потере следов 
преступления, которые не были вов
ремя зафиксированы. 

- Уж если государство доверило 
следователю носить почетное звание, 
то надо было доверить ему и возбуж
дение уголовного дела, чтобы он на 

основе реалии оценивал: есть состав 
преступления или нет, - утверждает 
Георгий Козлов. - Причем в проку
ратуре не более опытные, чем у нас, 
специалисты. 

К положительным нововведениям 
полковник относит примечания к ста
тьям кодекса об оборотах оружия и 
наркотиков. Первоначально законо
датель исходил из того, что деятель
ным раскаянием давал возможность 
преступнику одуматься и добро
вольно сдать оружие или наркотики. 
За такой поступок государство осво
бождало его от ответственности. Те
перь законодатель внес поправку в 
примечания, где четко говорит: изъя
тие или добровольная выдача при 
производстве следственных действий 
или задержании не является добро
вольной. 

Геннадий ГИРИН. 

Космос 
450 тысяч тонн космического мусора 
находится сейчас на околоземных 
орбитах, большинство объектов имеет 
размеры от 1 до 10 сантиметров. 
Об этом сообщила заведующая отделом 
космической астрометрии РАН Лидия 
Рыхлова. 

Конокрады 
В поселке Приморский Агаповского 
района четверо неизвестных проникли 
в помещение конюшни ЗАО «МОСХ», 
где связали двух сторожей и похитили 
четырех лошадей. В ходе 
оперативно-розыскных мероприятий 
лошади обнаружены в заброшенной 
котельной Магнитогорска 
и возвращены предприятию-владельцу. 

ЗН€РГЗАРАНТ БЕНЗИН СТАЛ i 
» и , 11 с LHС D ЛСI 

С е т ь А З С "Городские" 

Ц е н т р а в т о с т р а х о в а н и я : 
Круглосуточно 
пр. К.Маркса, 47 теп. 23-64-43 
Диспетчерская служба тел. 28-0 

Центральный офис: 
ул. Сов. Армии, 12 
тел.: 35-92-43, 35-92-41, 30-21-58 

пр. Ленина, 164 
(магазин автозапчастей) 

ул. Пушкина, 28 
(магазин №50 "Виола") 

ул. Советская, 58 
(магазин "Монетка") 

Все, застраховавщит^^^ 
t&loo-e обязательную "автсШражданкЩ 

или автотранспорт^по рискам 

— в компании иЭНЕРГОЩ^тШ 
с 24 февраля 2004 года, 

заправляются на "ГОРОДСКИХ" АЗС 

со скидкой. ЦЕЛЫЙ ГОД! 

Руководителям 
предприятий! 
Горнолыжный центр 

«Металлург-Магнитогорск» 
предлагает: 

вам и вашему коллективу покатать
ся на горных лыжах на 30 % дешевле 
(при групповых выездах: более 20 чел.). 

Провести корпоративный вечерин
ку в кафе горнолыжного центра «Ме
таллург-Магнитогорск». 

Заявки на мероприятия 
и коллективные выезды 

принимаются по т. 255 -601 . 

Экономический форум 
В Челябинске прошел V Южно-Уральский экономи
ческий форум. 

В работе форума приняли участие представители органов 
государственной власти, главы муниципальных образований, 
руководители промышленных предприятий, общественных орга
низаций и банков, ученые-экономисты. 

Приветствуя собравшихся, губернатор Петр Сумин подчерк
нул, что необходима эффективная экономическая стратегия, ко
торая объединит усилия власти и бизнеса для решения задачи 
удвоения ВВП. Петр Сумин назвал важными составляющими 
экономического роста - снижение затрат в себестоимости про
дукции, развитие новых отраслей и видов производства, повы
шение уровня жизни населения. 

Губернатор напомнил, что региональную экономику тянут два 
«коренника» (имелись в виду те же металлургия и машинострое
ние), а таких отраслей надо в два-три раза больше. В качестве 
примера глава области вспомнил об удачном развитии туристи
ческого бизнеса, создании на Южном Урале лыжных курортов 
мирового уровня. Тему развил его заместитель Владимир Дят
лов. Связь нового «коренника» с экономикой руководству реги
она видится прямая. Туризм дает толчок производству необ
ходимого для отдыха и осмотра достопримечательностей снаря
жения, оснастки, а также пищевым отраслям, гостиничному биз
несу и так далее. Как говорится, не Крым у нас, а горы есть. 

На форуме прозвучало, что высокий потребительский потен
циал населения - тоже «локомотив» для экономики. Академик 
Дмитрий Львов отметил: душевой доход на Южном Урале (око
ло пяти тысяч рублей) отстает от свердловского (примерно семь 
тысяч). Петр Сумин показал концептуальное понимание пробле
мы. Борьба за себестоимость продукции не должна оборачи
ваться ограничением фонда заработной платы. Высокая зарпла
та обеспечивает не только достойный уровень жизни людей, но и 
большие налоги, объем потребления, а следовательно, того же 
производства. Нищий не покупает хороших вещей, не строит 
коттеджи, не стимулирует бизнес, способный удовлетворять ра
стущие запросы. Интересно, что южноуральцы стали больше 
покупать мяса, фруктов и овощей, меньше - муки и макарон. 

Заместитель полномочного представителя Президента в УрФо 
Виктор Басаргин предложил участникам форума сосредоточить 
усилия на выделении точек роста экономики округа. Он подчер
кнул, что Челябинская область - один из наиболее индустриаль
но развитых регионов, занимает 6-е место в России по объему 
промышленного производства. По словам Виктора Басаргина, 
область может занять лидирующие позиции в инженерно-техно
логическом реформировании ЖКХ, развитии наукоемких и ин
новационных технологий и производств, стимулировании и под
держке малого и среднего бизнеса. 

Магнитогорский металлургический комбинат на форуме пред
ставлял первый заместитель генерального директора Андрей 
Морозов. Он выступил перед собравшимися и принял участие 
в заседании «круглого стола», посвященного экономическим про
блемам. 

Мы на первом месте 
Коллегия Федерального агентства по физической 
культуре, спорту и туризму подвела итоги I зимней 
Спартакиады учащихся России. В турнирах по девят
надцати видам спорта приняли участие более трех 
тысяч юных спортсменов из 64 субъектов РФ. 

Первое место среди федеральных округов и приравненных к 
ним территорий заняла команда Москвы. В соревновании 
субъектов Российской Федерации победила Челябинская область. 
На состоявшемся в столице заседании был заслушан ряд докла
дов, в том числе председателя комитета по физической культу
ре, спорту и туризму Челябинской области Владислава Беседи-
на. Итоги зимней спартакиады получили высокую оценку. Лау
реатам вручены медали, кубки и дипломы. Памятным знаком за 
вклад в развитие физической культуры и спорта страны награж
ден наш губернатор Петр Сумин. 

Борис ТИТОВ. 

Переход на «Времечко» 
12 апреля зрителей телекомпании «ТВ-ИН» ожидает 
премьера - в эфир выйдет «пилотный» выпуск про
граммы «Времечко - магнитогорское». 

«Магнитогорское Времечко» будет выходить в эфир три раза 
в неделю, в 20 часов 35 минут - сразу после выпусков местных 
новостей. Как и вариант столичного «ТВЦ» «Времечко» по-маг
нитогорски - информационно-развлекательная, занимательно-
познавательная и полезносодержательная программа, рассчи
танная на самый широкий круг телезрителей. В ней предметом 
обсуждения станут болезненные для города социальные вопро
сы, нестандартные увлечения магнитогорцев, необычные услу
ги местных фирм - «Муж на час», «Салон красоты для четверо
ногих» и многое другое. Приглашенные в студию специалисты 
будут делиться с телезрителями своими соображениями и сове
тами по самым животрепещущим темам - к примеру, таким, как 
«автогражданка» или весенний бум похудания. 

Кстати, само понятие «зритель» в программе «Времечко» весь
ма условно. Потому что любой, кто будет смотреть передачу, не 
вставая с дивана, сможет попасть в категорию ее участников. 
Достаточно лишь набрать номер телефона прямого эфира и по
делиться с ведущими своей новостью, жалобой, предложением 
или попросту комментарием увиденного. По большому счету, 
открытый диалог подчиненного и начальника, рядового жителя 
и чиновника, ребенка и родителя - и есть то, ради чего затевался 
этот проект. 

В настоящий момент техническая и творческая группы теле
компании «ТВ-ИН» занимаются последними приготовлениями 
ко дню рождения программы. Кстати, попасть в команду «Вре
мечка» - в качестве корреспондента, ведущего или парикмахе
ра-визажиста - еще не поздно. Если вы обладаете завидным на
бором соответствующих врожденных или приобретенных ка
честв, а также чувствуете в себе способность налету схватывать 
информацию - добро пожаловать на «ТВ-ИН». 

Евгений НАУМОВ. 

Как там на улице? 
четверг пятница суббога 

температура. °С -8+1 -7 +3 0 + 5 
осадки 

атмосферное 
давление 729 733 731 
направление ветра С-3 ю-в Ю 
скорость ветра 1-3 м/с 1-3 м/с 3-6 м/с 

МАГНИТНЫЕ БУРИ: 9 , 1 9 , 2 4 , 2 6 а п р е л я 


